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ATA DA 29ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 18 DE MAIO DE 2017 

DVD A29/2017 
 
Aos dezoito dias do mês de maio de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é realizada a 
VIGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima 
Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto 
Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca) e Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari) e secretariada pelos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo) e José Teixeira Mendes (Zezão). Às quinze horas e oito minutos, 
o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e José Teixeira Mendes (Zezão). APROVADA a 
Ata da 28ª Sessão Ordinária, realizada em 16 de maio de 2017. EXPEDIENTE 
EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1949/17 (4621) Encaminha 
PL 13/17, que revoga a Lei 8.167/01, que dispõe sobre a concessão de direito real de uso 
de área pública à Àgape – Núcleo de Apoio à Reintegração Social; a Lei 8.547/03, que 
alterou o art. 1º da Lei 8.167/01, e o inciso I do art. 1º da Lei 9.620/14, que instituiu Zonas 
de Especial Interesse Social – ZEIS-B no Município de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 8041/17 (4620) 
Encaminha resposta à Cota 15/17, referente ao PLCM 64/17, que denomina “Praça da 
Bíblia” a área entre a Av. Pereira Barreto e a Rua Dr. Henrique Calderazzo, Bairro Paraíso 
[ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1947/17 (4523) Encaminha PL 12/17, que tem por 



 

Ata da 29ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

408 

finalidade convalidar o Termo de Parcelamento de Dívida celebrado entre o Município de 
Santo André e o Consórcio Intermunicipal Grande ABC [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E FINANÇAS]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE 
DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1971/17 (4562) Indicação para roçagem e limpeza do 
mato no Pronto Atendimento da Vila Luzita, Vila Luzita; 1972/17 (4563) Requerimento de 
informações sobre o Núcleo Espírito Santo [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 1389/17 (4558) Indicação para limpeza no lago existente na Praça de 
Esportes João Avero, Jardim Utinga; 1969/17 (4559) Indicação para serviços de repintura 
das faixas de pedestres e de sinalização de “PARE” no cruzamento da Rua Holanda com 
a Av. Brasil, Parque das Nações; 1970/17 (4560) Indicação para sérvios de repintura das 
faixas de pedestres e de sinalização de “PARE” no cruzamento da Rua Holanda com a 
Rua Suíça, Parque das Nações; 1261/17 (4561) Indicação para tapar buracos em toda 
extensão da Rua Nepal, Parque Capuava. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E BANCADA DO PT E DIVERSOS 
VEREADORES 1777/17 (4557) Requerimento de informações sobre a existência de 
projeto visando à demolição dos imóveis localizados no Bairro Recreio da Borda do 
Campo [JUSTIFICADO pelos VEREADORES ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE), EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE), LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) E 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS)]. Pela ordem, a Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) requer a antecipação da 
Tribuna Livre, para que o representante do Recreio da Borda do Campo possa fazer uso 
da tribuna. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) sugere 
que a Casa monte uma comissão com as pessoas que foram notificadas e que o líder do 
Governo, Vereador Fábio Lopes, marque uma reunião com o Prefeito, o qual se tiver boa 
vontade poderá receber os representantes dos moradores da Borda do Campo. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) coloca em discussão o requerimento verbal do 
Vereador Toninho de Jesus, sendo, em seguida, aprovado, e será montada comissão 
para acompanhar os representantes da população na reunião com o Prefeito. Foram 
indicados os vereadores: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
PSDB, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), André Scarpino (André Scarpino), 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) e 
José Teixeira Mendes (Zezão). Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) lembra que além das notificações de demolição, há pessoas com multas e 
esclarece que serão discutidos os dois temas, por isso estão solicitando a presença do 
Prefeito, que é a autoridade para encaminhar e os vereadores fiscalizarão. O Presidente 
Almir Roberto Cicote (Cicote) solicita ao Sr. Almir, representante dos moradores do Clube 
de Campo, que recolha cinco nomes – nome completo, RG, CPF e telefone, que serão os 
representantes que acompanharão os vereadores à reunião. Pela ordem, o Vereador 
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Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) solicita a suspensão da sessão para ouvir a 
declaração do Presidente Michel Temer, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. 
SUSPENSA às 16h11min, para ouvir o pronunciamento do Presidente Michel Temer, 
sendo reaberta às 16h18min, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de 
Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), André Scarpino 
(André Scarpino), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e José Teixeira Mendes (Zezão). 
Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) sugere que, em 
virtude da não renúncia do Presidente Michel Temer, na próxima sessão, a Casa 
apresente Moção de Repúdio e pedido de renúncia ao Presidente Temer, por não ter mais 
condições morais e éticas de governar o país. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) 
submete ao Plenário o requerimento verbal da Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), de antecipação da Tribuna Livre, sendo aprovada pelo 
Plenário a antecipação solicitada, após o Pequeno Expediente. Pela ordem, o Vereador 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) esclarece que conversou com Almir, Giovani e 
mais algumas pessoas do Clube do Campo e, em virtude da orientação do Presidente 
Cicote, acharam por bem que das 20 pessoas eleitas por eles numa reunião fossem 
escolhidas sete, que é o número de vereadores que participarão da comissão. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) deixa claro que não disse para o Almir pegar 
cinco nomes, e, sim, que a comunidade escolhesse cinco nomes e passasse para o Sr. 
Almir, que passaria para a Mesa. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE) 384/17 (4594) Indicação para limpeza e capinação da 
praça localizada na Av. São Paulo, altura do n. 720, Bairro Cidade São Jorge; 1986/17 
(4595) Indicação para implantar operação tapa-buraco em toda extensão da Rua Antônio 
Barreiros, Vila Guaraciaba; 1987/17 (4596) Indicação para revisão no posicionamento do 
semáforo e sinalização de solo de pedestres no cruzamento da Av. Sapopemba com a 
Rua do Carlão, Vila Lucinda; 1988/17 (4597) Indicação para instalação de lombofaixa em 
frente ao n. 680 da Rua das Palmeiras, Bairro Jardim; 1989/17 (4598) Indicação para 
poda da árvore localizada em frente ao n. 76 da Rua Crimeia, Parque Oratório.  
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 1322/17 (4588) 
Indicação para demarcação de vaga em frente à EMEIEF Maria da Graça Souza, Vila 
Floresta, para os veículos de transporte escolar; 1984/17 (4589) Indicação para 
sinalização de via e colocação de faixa de travessia de pedestres com redutor de 
velocidade em frente ao CESA Vila Floresta, Rua Parintins; 400/17 (4590) Indicação para 
providências quanto ao risco de acidentes em um ponto de ônibus instalado na Av. 
Sorocaba, Parque João Ramalho, por ser tratar de uma curva perigosa; 1843/17 (4591) 
Indicação para instalação de academia ao ar livre na praça situada entre as Ruas Japurá, 
Ipiranga e a Av. André Ramalho, Parque João Ramalho; 1894/17 (4592) Indicação para 
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providenciar acessibilidade para os usuários com mobilidade reduzida que utilizam o 
Centro de Especialidades situado na Av. Ramiro Colleoni, Centro; 1985/17 (4593) PLCM 
167/17, dispõe sobre a sinalização semafórica piscante, no período compreendido entre 
23:00h e 5:00h no centro expandido do Município de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E SEGURANÇA PÚBLICA]. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1981/17 (4583) Indicação para 
instalação de semáforo com dispositivo de indicação sonora na confluência das Ruas Luís 
Pinto Fláquer com Senador Fláquer, Centro; 1982/17 (4584) Indicação para tapar buraco 
na confluência da Av. São Bernardo do Campo com a Av. Dom Pedro I, Vila Luzita; 
1318/17 (4585) Indicação para providências quanto aos problemas apresentados pela 
árvore, localizada na Rua Espírito Santo, 245, Bairro Cidade São Jorge; 1318/17 (4586) 
Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Espírito Santo, altura do n. 235, Bairro 
Cidade São Jorge; 1983/17 (4587) Indicação para poda da árvore localizada na Rua 
Tanger, 243, Parque Novo Oratório. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA 
SILVA (EDUARDO LEITE) 1997/17 (4618) Indicação para instalação de obstáculos para 
inibir a entrada de motocicletas em vielas que contemplam os bairros Marajoara I e 
Marajoara II; 1998/17 (4619) Indicação para implantação de Horta Comunitária no CEU 
das Artes Jardim Marek. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 1953/17 (4531) Indicação para limpeza e capinação da Estrada 
Araçaúva, altura do n. 21, Jardim Eugênio Lima “Corredor Polonês”; 1954/17 (4532) 
Indicação para tapar buracos na Rua Bombaim, altura do n. 46, Jardim Santo Alberto; 
1749/17 (4533) Indicação para tapar buracos localizados na Rua Itatiaia, próximo n. 111, 
Jardim Santo Antônio; 1955/17 (4534) Indicação para poda de árvore localizada na 
Alameda São Bernardo, 268, Bairro Santa Terezinha; 1094/17 (4535) Requerimento de 
informações sobre falta de médicos, enfermeiros e medicamentos na Rede Municipal de 
Saúde [JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS 
LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 1960/17 (4544) Requerimento para implantação de mão 
única de direção nas Ruas Catequese e Adolfo Bastos; 1961/17 (4545) Indicação para 
regulamentação do uso de aplicativos para transporte individual remunerado de 
passageiros no Município de Santo André, viando ao equilíbrio da livre concorrência entre 
taxistas, ubers, dentre outros; 1670/17 (4546) Requerimento de informações sobre a 
forma de cobrança dos valores lançados nas contas do SEMASA; 1962/17 (4547) 
Requerimento de informações sobre as obras de urbanização dos Núcleos Pedro Américo 
e Homero Thon, na Av. Padre Américo s/n, Bairro Homero Thon; 1963/17 (4548) PLCM 
165/17, dispõe sobre a criação do Banco de Recolhimento de remédios não utilizados na 
cidade de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA 
E SAÚDE]; 1964/17 (4549) PLCM 166/17, dispõe como Postura Municipal a proibição de 
descartar lixo nos espaços públicos, que especifica, e dá outras providências [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA] [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor]. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) E 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1968/17 (4556) 



 

Ata da 29ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

411 

Indicação para implantação de consultório odontológico no novo prédio da ARMI para uso 
exclusivo dos portadores de HIV. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS 
ZACARIAS) 699/17 (4553) Indicação para implantação de faixa elevada para travessia de 
pedestres na altura do n. 380 da Av. Novo Horizonte, Bairro Sacadura Cabral; 1967/17 
(4554) Requerimento ao Presidente do Consórcio Intermunicipal Grande ABC para 
informações acerca das ações em andamento a respeito da despoluição, conservação e 
preservação do Rio Tamanduateí; 116/17 (4555) Requerimento de informações acerca 
dos serviços para reconstrução das pontes, contenção das margens e avaliação do 
estado geral da Av. dos Estados, no trecho do Município de Santo André [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. JOBERT ALEXANDRINO 
(PROF. MINHOCA). VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 1693/17 (4574) Indicação para limpeza e capinação da Praça Manoel dos 
Santos, Vila Suíça; 1801/17 (4575) Indicação para realizar operação tapa-buraco em toda 
extensão da Rua Sara Zirlis, Vila Lutécia; 163/17 (4576) Indicação para realizar operação 
tapa-buraco na Estrada João Ducin, 93, Jardim Jamaica; 674/17 (4577) Indicação para 
realizar operação tapa-buraco na Rua Hércules, números 660, 709 e 719, Vila Suíça; 
1761/17 (4604) Indicação para limpeza de terreno localizado no fundo das residências da 
Rua Otávio Cândido, às margens do Córrego Ribeirão dos Meninos. VEREADOR ANDRÉ 
SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 1952/17 (4527) PLCM 163/17, dispõe sobre criação de 
Centros de Proteção e Assistência Integral à Criança e ao Adolescente Vítima de 
Violência Sexual – CEPAIs, no Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, CIDADANIA E SAÚDE]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI). VEREADOR JOBERT 
ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 1142/17 (4605) Indicação para reparos e 
manutenção nos bancos de concreto localizados na Rua Oliveira Lima, Centro; 1993/17 
(4606) Requerimento para que seja encaminhado ofício para a Presidente da Fundação 
do ABC requerendo informações sobre o terreno do Loteamento Sítio Tangará, situado 
entre as Avenidas Príncipe de Gales, 821 e Lauro Gomes, Vila Sacadura Cabral 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA 
BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 1994/17 (4608) Indicação para poda das árvores em 
toda extensão da Rua Porto Alegre, Vila Assunção; 1995/17 (4609) Indicação para 
serviços de recuperação asfáltica na altura do n. 487 da Rua Aracati, Parque Jaçatuba; 
1889/17 (4610) Indicação para remoção/substituição das árvores localizadas na Rua 
Itapuí, esquina com a Rua Martinho Prado, Jardim Cristiane; 1889/17 (4611) Indicação 
para recapeamento asfáltico da Rua Itapuí, altura do n. 273, Jardim Cristiane; 1996/17 
(4612) Indicação para notificar o proprietário do terreno localizado na Rua Caiubi, 196, 
esquina com a Estrada João Ducin, Jardim Cambuí, seja notificado a proceder à 
capinação e limpeza da calçada. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO 
DONETTI) 1990/17 (4599) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia 
Militar do Estado de São Paulo para rondas ostensivas no entorno da Av. Martim 
Francisco, Vila Lucinda; 1991/17 (4600) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de 
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moradores da Av. Dom Pedro I, os quais solicitam providências de sentido de remover 
para área apropriada a árvore que se encontra ao lado da residência n. 2.605 do referido 
logradouro, Vila América; 479/17 (4601) Indicação para impedir a passagem de veículos 
pesados (caminhões), na Rua Cisplatina, altura do n. 1.496, Vila Tibiriçá; 479/17 (4602) 
Indicação para instalar lombofaixa na Rua Cisplatina, altura do n. 1.496, Vila Tibiriçá; 
1992/17 (4603) Indicação para poda da árvore na Rua Catequese, em frente ao n. 1.184, 
esquina com a Rua dos Capuchinhos [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1956/17 (4538) 
Indicação para serviços de capinação na viela localizada entre as Ruas Lavínia e 
Cafelândia, Jardim Alvorada; 1396/17 (4539) Indicação para serviços de tapa-buraco na 
Rua Walt Disney, altura do n. 20, Jardim Marek; 1957/17 (4540) Indicação para urbanizar 
a Viela 3, localizada na Rua Tom Jobim, altura do n. 45, Jardim Santo André; 1958/17 
(4541) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Padre Miquelino, em frente ao n. 
91, Jardim Utinga; 1684/17 (4542) Indicação para asfaltamento da Rua Carinhos, Jardim 
Alzira Franco II; 1959/17 (4543) PLCM 164/17, dispõe sobre a destinação preferencial de 
todos os assentos dos veículos de transporte público e coletivo urbano aos idosos, 
gestantes, obesos, pessoas com deficiência ou mobilidade reduzida e pessoas com 
criança de colo e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DESENVOLVIMENTO URBANO] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 608/17 (4613) Indicação para 
revitalização de área localizada na Av. dos Estados, altura do n. 11300, Parque Capuava; 
258/17 (4614) Requerimento de informações  sobre a falta de lancetas e tiras para teste 
de glicemia na UBS Dr. Moysés Fucs, Jardim Santo Antonio; 185/17 (4615) Indicação 
para implantação de iluminação de LED no entorno da EE  Prof. Waldomiro Guimarães, 
Parque João Ramalho; 512/17 (4616) Indicação para reparo do calçamento na Rua 
Oratório, altura do n. 2706, Parque das Nações; 512/17 (4617) Indicação para pintura da 
faixa de travessia de pedestres e colocação de placa de sinalização na Rua Oratório, 
altura do n. 2308, Parque das Nações. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 1973/17 (4564) Indicação para operação tapa-buracos e recapeamento 
asfáltico em toda extensão da Rua Junina, Vila Suíça; 1654/17 (4565) Indicação para 
reforma e manutenção da quadra de esportes localizada na altura do n. 33 da Rua 
Lamartine, Bairro Condomínio Maracanã; 1974/17 (4566) Indicação para intervenção 
adequada em árvore localizada na altura do n. 19 da Travessa dos Ciprestes, Jardim 
Guarará; 1654/17 (4567) Indicação para operação tapa-buracos e recapeamento asfáltico 
em toda extensão da Rua Lamartine, Jardim Santo André; 337/17 (4568) Indicação para 
manutenção geral na praça localizada na altura do n. 164 da Rua Padre Carlos Porrini, 
Vila Progresso [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 993/17 (4578) Indicação para serviços de 
manutenção e limpeza na caixa PV (ponto de verificação), posicionada em frente ao n. 
293 da Rua Guimarães Passos, Bairro Jardim Utinga; 1978/17 (4579) Indicação para 
instalação de placa indicativa de denominação de logradouro da Rua Palermo, Jardim 
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Utinga; 1979/17 (4580) Indicação para instalação de placa indicativa de denominação de 
logradouro das Ruas Cruz e Souza, Inglês de Souza, Guimarães Passos, Teófilo Otoni, 
Jardim Utinga; 1980/17 (4581) Indicação para serviços de reparos na pintura de solo em 
toda extensão da Rua Inglês de Souza, Jardim Utinga; 1427/17 (4582) Indicação para 
serviços de revitalização da pavimentação da Av. Martin Francisco, na altura do n. 2.203 a 
2.382, Jardim Utinga. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) 1975/17 (4569) Indicação para instalação de obstáculos para impedir o 
trânsito de motocicletas na viela localizada entre as Ruas Giuseppe Lorenzini, 229, e 
Antonio Zanetti, 116, assim como entre as Ruas Giuseppe Lorenzini, 229, e 
Expedicionário Oscar Vano, 336, Jardim Las Vegas; 1976/17 (4570) Indicação para 
manutenção da camada asfáltica em frente à Praça Állido Cussiol, Jardim Alvorada; 
1738/17 (4571) Indicação para tapar buraco na esquina da Av. André Ramalho com Rua 
Ipiranga, Parque João Ramalho; 591/17 (4572) Indicação para revitalização da praça 
localizada na altura do n. 419 da Av. André Ramalho, Parque João Ramalho; 1977/17 
(4573) Indicação para providências quanto a veículos abandonados na Travessa 
Vereador Nicola Tortorelli, Vila Palmares [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 1965/17 (4550) Requerimento de 
informações acerca de débitos públicos decorrentes de condenações judiciais; 1498/17 
(4551) Indicação para retira de tronco de árvore em frente ao n. 277 da Rua Antonio 
Correia, Vila Guaraciaba; 1966/17 (4552) Indicação para limpeza e revitalização da praça 
localizada entre as Ruas Afonso Lopes, Ana Cintra e Adelino Fontoura, Jardim Silvana 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. DIVERSOS VEREADORES 1999/17 (4622) 
Requerimento à Mesa Diretora de comparecimento a esta Casa do Secretário Municipal 
de Inclusão e Assistência Social, Marcelo Delsir, para que, na próxima semana, preste 
esclarecimentos sobre o projeto de mudança do Centro POP Casa Amarela. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). O Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote) informa que se encontra sobre a Mesa, para assinatura dos demais 
vereadores, requerimento de comparecimento a esta Casa do Secretário Municipal de 
Inclusão Social, a fim de prestar esclarecimentos a respeito da mudança do Centro POP 
Casa Amarela. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos 
foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h05min, passa-se à TRIBUNA 
LIVRE: IRENE FIRMINA DE CARVALHO – Representando o movimento contra a 
instalação da Casa Amarela no Jardim Paraíso e adjacências, inicialmente agradece o 
apoio dos Vereadores pelo incentivo ao movimento, bem como orientando os em como 
proceder acerca do assunto. Em seguida solicita seja entregue aos Vereadores texto feito 
acerca de citação de morador da região na rede social Facebook com resposta onde o 
Prefeito Paulo Serra e sua equipe dizem que essa questão da mudança da Casa Amarela 
– Centro POP não trata de boataria e politicagem e tal resposta causou estranheza pelo 
fato dos moradores terem feito três reuniões acerca do projeto e questionam os 
envolvidos da Prefeitura na situação dos moradores de rua para que deem resposta 
concreta do trabalho e projetos que estão sendo feitos visando a atender os moradores de 
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rua, bem como projetos que possam atender os moradores do Jardim Paraíso e bairros 
adjacentes e moradores do Município de Santo André para que façam uso das antigas 
instalações do Lar São Francisco. Finaliza dizendo que entende a necessidade de 
mudança, pois a Casa Amarela é alugada e alguns Vereadores, inclusive o Fábio Lopes, 
deram como opção para instalação da Casa Amarela o local onde antigamente 
funcionava a empresa Rhodia, que está situada numa área central também. SR. ALMIR 
CORREIA DE ARAÚJO – Representando moradores do Bairro Recreio da Borda do 
Campo solicita ao Prefeito Paulo Serra ajuda técnica, bem como ajuda do Semasa, dos 
Secretários do Meio Ambiente e Jurídico da Prefeitura para regularização de todas as 
moradias do referido bairro, pois essas residências foram construídas por seus 
moradores, não foram invadidas e existem provas documentais do Ministério Público 
dizendo que é para demolir. Em seguida diz que entregará para os Vereadores o TAC, 
acordo de conduta onde o Prefeito possa ouvir a comissão do Clube de Campo para que 
todos percam o medo de ficar sem as suas casas. Finaliza solicitando ao Prefeito Paulo 
Serra que termine a pavimentação asfáltica do bairro, pois em alguns locais não tem 
como os ônibus trafegarem, bem como termine o sistema de água e esgoto no restante 
do bairro.  Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) registra que 
protocolou projeto de lei que institui serviços de engenharia e arquitetura gratuita para a 
população e isso é o que os moradores do Bairro Clube de Campo precisam neste 
momento, e em breve será votado nesta Casa e isso irá favorecê-los. O Presidente Almir 
Roberto Cicote (Cicote) solicita que o Sr. Almir Correia entregue, até o final da sessão, os 
nomes dos representantes que acompanharão os Vereadores na reunião. SRA. SIRLEI 
DE FÁTIMA SILVA – Representando os moradores do Bairro Clube de Campo, fala que é 
uma das moradoras do referido bairro e cuja casa está com decreto de demolição e foi 
pega de surpresa, pois nunca foi notificada de nada e pede ajuda dos Vereadores, bem 
como do Prefeito, uma vez que sua residência já comprou construída e nunca retirou 
árvores do imóvel, pelo contrário, foram plantadas árvores no quintal. Fala ainda que o 
cumprimento desse decreto foi adiado para 30 dias, portanto, solicita que sejam 
regularizados todos os imóveis que não foram invadidos e sim adquiridos de forma 
correta. Às 17h27min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PMB PMN PTB PRB PSB 
PT PSDB SDD PPS PDT]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Agradece a presença dos munícipes nesta Casa e considera importante que 
todos retornem para debater outros assuntos, pois muitos não têm ciência do que está 
acontecendo. Entende que a primeira pessoa que fica sabendo da ordem de despejo é o 
Prefeito, que é quem dá encaminhamento, e que após a reunião com a comissão formada 
é que todos ficarão sabendo o que está acontecendo e quantas famílias estão com ordem 
judicial. Coloca seu mandato à disposição dos moradores do Clube de Campo, do Jardim 
Bairro Paraíso e demais moradores da cidade. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Registra que todos os Vereadores e os 
representantes do Executivo estão preocupados com a condição dos moradores. Fala que 
pôde apurar que essas autuações foram elaboradas pela Cetesb, tendo outorgado ao 
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Semasa a distribuição delas, mas originam-se da Cetesb e não do Semasa, e que a 
solicitação das demolições foi determinação do Ministério Público, mas é à Prefeitura que 
devem pedir ajuda para interceder nesse sentido. Sugere ao Vice-Líder do Governo a 
formação de uma comissão de moradores e também de vereadores. Deixa claro que se 
solidariza com aqueles moradores, manifestando certeza que o Prefeito Paulo Serra 
estará junto com eles em defesa da moradia.  VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE 
ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) – Inicia manifestando desejo de que os munícipes 
permaneçam para ouvir a fala dos Vereadores. Aparte: Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra). Continuando, comenta doação de área localizada em frente ao Shopping ABC 
para o Sebrae que virá para esta cidade, o que significa um passo a mais que a cidade dá 
no desenvolvimento econômico e irá capacitar muitos trabalhadores. Fala que hoje 
começaram a ser entregues medicamentos nos postos de saúde. Manifesta felicidade 
pela presença do movimento do Clube de Campo, reforça o que foi dito pelo Vereador 
Pinchiari sobre as multas aplicadas pela Cetesb e a demolição, pelo Ministério Público. 
Reafirma a orientação para que montem uma comissão de moradores para acompanhar a 
comissão de vereadores na reunião com o Prefeito Paulo Serra, pois tem certeza que 
está preparado e abraçará a causa dos munícipes. Pela ordem, o Vereador Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) responde ao Vereador Willians Bezerra que até a gestão 
do Prefeito Carlos Grana o estacionamento da Prefeitura era gratuito para quem fosse se 
utilizar dos serviços e a cancela era aberta, após as 18h30min. Com o Prefeito Carlos 
Grana o contrato foi mudado, prejudicando a população. Em razão disso, apresentou 
projeto de lei nesta Casa pedindo a isenção para os munícipes que vão se utilizar de 
serviços públicos e pede apoio do Vereador Willians para aprovação. Pela ordem, o 
Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) registra que seu aparte foi na fala 
do Vereador Lucas e não citou o Vereador Fábio Lopes, que se aproveitou para fazer 
propaganda. Manifesta apoio ao vereador. O Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas 
Zacarias) entende de grande importância o projeto do Vereador Fábio Lopes tem grande 
importância e hipoteca seu voto e seu apoio, pois os munícipes da cidade precisam dessa 
oportunidade de estacionamento para que possam acompanhar os debates e 
reivindicações pela cidade. Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca) 
lembra que chegou a fazer um vídeo sobre o cancelamento da cancela, porque não 
estavam pagando a empresa que prestava o serviço. Fala que é descaso para com a 
população. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Fala 
que vários bons projetos foram apresentados nesta Legislatura. Deseja que o fato de o 
Vereador Fábio Lopes assumir a missão de vice-líder do Governo ajude no 
encaminhamento das questões. Com respeito à Casa Amarela, fala que a postagem 
mostra o despreparo da equipe técnica. Lembra que várias reuniões e discussões foram 
feitas sobre a saída do centro da Casa Amarela e, diante de tudo que tem acontecido, o 
Vereador Eduardo Leite foi obrigado a formalizar o convite ao Secretário para vir a esta 
Casa dar explicações sobre a mudança. Comenta que a equipe de comunicação do 
Prefeito responde postagem dizendo que não se trata de boato, ou seja, a Prefeitura dá 
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várias informações, mostrando despreparo. Sobre a JBS, comenta atuação dos jornalistas 
da Rede Globo que acabaram se perdendo ao relatar as notícias. Fala que muito do que 
foi dito não foi provado e que há muita especulação da mídia, que não se retrata, acusa, 
condena, manda prender e soltar pessoas que nunca deveriam ter sido presas. Lê carta 
acerca das graves denúncias contra o Presidente Michel Temer, do PMDB, e o Senador 
Aécio Neves, acerca das denúncias do dono da JBS. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Comenta requerimento de 
convocação do Secretário de Inclusão Social para explicar a esta Casa e para a 
população, especialmente para os moradores do Jardim Paraíso e arredores, a respeito 
do que o governo pretende fazer com a Casa Amarela, equipamento localizado no centro 
da cidade de prestação de atendimento aos moradores de rua. Fala que gostaria de saber 
as justificativas para essa mudança, pois parece uma medida higienista, contrária ao que 
se espera em relação a políticas públicas de inclusão social. Considera infeliz a 
mensagem divulgada no Facebook pela equipe do prefeito, porque tratou o movimento de 
moradores como politicagem, o que foi, no mínimo, deselegante e desrespeitoso com a 
população, mostrando que não há abertura para diálogo. Considera que talvez, hoje, a 
Casa Amarela estivesse no Jardim Paraíso, não fosse a resistência e a presença dos 
moradores nesta Casa. Espera que haja democracia na discussão do assunto. Fala sobre 
a denúncia feita pelo dono da JBS e que os denunciados não estão presos por não serem 
filiados ao PT, mas salienta que há uma crise política. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Solidariza-se com o 
pessoal do Clube de Campo e como membro da comissão aguarda por informação sobre 
a data da reunião. Solidariza-se também com os moradores do Jardim Paraíso na 
questão da Casa Amarela. Sobre a mensagem da equipe do Prefeito Paulo Serra, alerta 
para que as pessoas prestem atenção no que escrevem, porque, se for politicagem, o 
problema está resolvido, pois significa que não seja verdade que vai mudar. Sugere que 
aguardem para ouvir o Secretário para saber o que pretendem fazer. Sobre o momento 
político, considera positivo, pois as máscaras vão caindo. Lembra que na legislatura 
passada muitos vereadores imputaram a culpa apenas ao PT e, se fosse isso, seria fácil 
resolver, mas os atuais acontecimentos mostram muitos outros envolvidos em denúncias. 
VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROF. MINHOCA) – Sobre a conjuntura política, 
considera triste e infeliz a fala do Tiririca, que disse que “pior do que está não fica”, mas 
ficou. Fala que muitos ficaram tristes com os acontecimentos de ontem, porém, admite 
que ficou feliz, porque conforme as coisas vêm à tona, a limpeza vai sendo feita. Fala que 
a diferença do PT para o PSDB é que o PSDB não é conivente, eliminou o problema, 
tirando Aécio, assumindo Carlos Sampaio. Preocupa-se com o país e com esta cidade. 
Continuando, fala sobre a questão do marketing feito pelas cidades e pelas pessoas, 
onde alguns panfletos são de péssima qualidade de qualidade, usando até logotipo do 
partido, enquanto outros são bem feitos, chamam a atenção, porém, sem foto e sem dar 
destaque a ninguém, seja prefeito, secretário ou vereador. VEREADOR EDILSON DE 
OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Dirigindo-se à senhora Sirlei, considera 
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que é triste o momento por que ela passa, mas compromete-se a conversar com todos, 
pois perder a moradia muitas vezes é a pior coisa que pode acontecer a uma pessoa. 
Fala ao senhor Almir que ele tem o poder da fala e orienta-o a usar esse dom em prol da 
comunidade do Clube de Campo. Sobre a questão da Casa Amarela, pede que os 
moradores do Jardim Paraíso e região mantenham a calma, pois tem certeza que o 
prefeito irá rever essa questão. Finaliza agradecendo o apoio dos vereadores, numa 
demonstração de união. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Inicia 
registrando que o Prefeito enfatizou que a lei é para todos, inclusive para os do PSDB, e 
isso não exime o presidente nacional do partido, Aécio Neves, que já foi pedido seu 
afastamento, direção que será assumida por Carlos Sampaio. Registra que hoje, 18 de 
maio, comemorou-se o Dia Nacional do Enfrentamento à Violência Sexual de Criança e 
Adolescente, no Teatro, evento que contou com a participação do Deputado Carlos 
Bezerra Junior, especialista no assunto, e mais de 400 pessoas, dentre elas educadores, 
profissionais da saúde, diretores, estudantes de Direito e de Enfermagem, que assistiram 
à palestra voltada para a capacitação desses profissionais na identificação de sinais de 
abuso sexual e proteger crianças e adolescentes. Quanto à reivindicação dos moradores 
do Clube de Campo, informa que será constituída comissão, da qual fará parte, pelo 
PSDB, juntamente com os representantes dos demais partidos. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Fala que pelas declarações do Prefeito em rede 
social, sobre a não instalação da Casa Amarela na Rua Ibirá, 317, onde sustenta que se 
trata de boato, pois não há nada definido, e pela última reunião com o Secretário Marcelo 
e a comissão de moradores do Bairro Paraíso, acredita que o resultado será satisfatório, 
salientando que o prazo para resposta ainda não venceu. Classifica a situação política 
como um leilão, pois parece haver uma concorrência para ver quem é o pior, resultando 
em prejuízo para a população, como estão sofrendo os moradores do Jardim Paraíso e do 
Clube de Campo, questões políticas que não levam definição para a população. Registra 
que a tribuna, às quintas-feiras, pode ser usada por qualquer andreense, pois é de livre 
acesso à população. Finalizando compromete-se a participar da comissão do Clube de 
Campo e espera que a comissão de moradores também participe, pois é um direito 
legítimo deles. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) – Inicia 
parabenizando a munícipe Irene pelas palavras, fala que conhece vários moradores e 
acompanha o trabalho que está sendo feito e, como policial, patrulhou muito aquela área 
e irá lutar em prol dos moradores daquela localidade. Parabeniza também o munícipe 
Almir e a munícipe Sirlei e comenta que tem familiares que moram naquele local e, por 
isso, conhece a deficiência daquela localidade. Deixa claro que os vereadores estarão 
junto com aqueles moradores nessa luta do Clube de Campo. Considera que os 
Vereadores Minhoca e Scarpino foram felizes em suas falas acerca da conjuntura política, 
pois, independente de partido, entende que a justiça deve feita a todos os ladrões. 
VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – Parabeniza os 
moradores do Jardim Paraíso pela atitude e empenho, no tocante ao problema da Casa 
Amarela. Informa ao Vereador Eduardo Leite que a Casa Amarela do centro não será 
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fechada, continuará existindo, dando assistência às pessoas do centro, e que o projeto do 
Prefeito Paulo Serra é fazer amplo atendimento para as pessoas em situação de rua. 
Com relação ao imóvel do Jardim Paraíso, fala que o Prefeito deixou claro que gostaria 
que os vereadores que estão tecendo críticas, apresentassem proposta de local. 
Tranquiliza os moradores e afirma que não há nada definido sobre a instalação da Casa 
Amarela e, como dito pelo Vereador Lôbo, o prazo para resposta por parte do Secretário 
não esgotou e o Governo está aberto a propostas, além do que não dará as costas aos 
moradores de rua e dependentes químicos. Fala aos moradores do Clube de Campo que 
ficou feliz ao ver esta Casa lotada, porém, ficou triste por muitos terem ido embora. 
Comenta que, em 2014, o MP entrou com ação e a família, talvez por falta de 
conhecimento ou condição jurídica, não se defendeu e a decisão transitou em julgado e, 
agora, o TJ está executando a medida de demolição. Deixa claro que o Prefeito Paulo 
Serra não é o responsável pelo que está acontecendo, pois há uma série de 
responsabilidades, e os processos são de 2014. Informa que no dia 24 de maio, às 
10:00h, o Secretário de Habitação receberá os moradores, o qual tentará levar o MP a 
essa reunião. Registra que é a primeira vez que os moradores vieram pedir ajuda e, em 
menos de uma semana, serão recebidos pelo secretário responsável. Registra que a 
mensagem do Prefeito Paulo Serra é de que toda vez que for utilizada a tribuna pelos 
munícipes, de maneira sábia, em busca de ajuda, serão recebidos. Pela ordem, o 
Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e com respeito ao que está acontecendo, desde ontem, no país, fala que não dá 
para defender o indefensável, pois tem como bandeira a moral e a ética. Deixa claro que 
o Temer é da chapa do PT e está envolvido desde o início, por isso cabe prisão a todos 
os envolvidos, independente de partido. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES 
(ZEZÃO) – Sobre a Casa Amarela, compromete-se a acompanhar as tratativas com os 
interessados. Igualmente, participará da reunião para tratar da questão dos moradores do 
Clube de Campo, solidariza-se com aquelas pessoas e coloca seu gabinete à disposição 
daquelas pessoas. Corrige sua fala anterior, acerca da renúncia do Presidente Michel 
Temer, mas manifesta certeza de que isso acontecerá brevemente e, como um rolo 
compressor, levará muita gente. Pela ordem, o Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas 
Zacarias) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e lembra que nossa bandeira é verde e 
amarela e que é preciso batalhar contra a corrupção, de baixo para cima, desde os 
vereadores, nos municípios, até chegar ao governo em situação federal. Lê texto do 
Prefeito Paulo Serra postado em sua página do Facebook, manifestando indignação com 
o que veio a público como resultado da Operação Lava Jato, e espera que o Brasil seja 
passado a limpo, reforçando que a lei deve ser para todos e renovando compromisso de 
atuar com transparência e ética no trato da coisa pública, renovando também esperança 
de um futuro melhor, acreditando que essa crise servirá para separar o joio do trigo. 
Finaliza parabenizando o Prefeito Paulo Serra por trabalhar com transparência e que a 
cidade possa evoluir cada vez mais. Em nome da Bancada do PTB na cidade, fala que se 
ocorrer fato semelhante no PTB serão os primeiros a pedir para sair, pois o partido não 
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suporta esse tipo de comportamento ilegal. Ressalta que a base do Governo municipal 
está forte e focada. Pela ordem, o Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) 
passa o tempo restante do art. 94 para o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari) que diz entender que é preciso levantar uma bandeira contra a 
corrupção, de forma geral, apartidária, e não contra esse ou aquele partido, assim como 
entende que quem erra tem de pagar pelo que fez, independente do cargo que ocupar. 
Parafraseando o Vereador Minhoca, entende que a batalha é na corrupção, de forma 
geral, de baixo para cima, pois ninguém chega a vice-presidente ou presidente, sem ter 
passado por um cargo de deputado, prefeito ou senador, quiçá até de vereador. Espera 
que seja feita justiça e apurados todos os fatos e sejam punidos os culpados, 
independente do partido a que pertença. Pela ordem, a Vereadora Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e pede a todos, 
independente de religião, que peçam a Deus com muita fé pelo nosso país, pois 
passamos por um momento que mundialmente nunca existiu uma corrupção tão grande 
como a que assola o Brasil, um país tão rico e produtivo que ficou na mão de gente 
corrupta e sem caráter, o que independe de partido. Orienta o eleitor a pensar bem em 
quem vai votar, escolhendo bem o candidato, olhando a vida pregressa dele, e escolha 
votar na pessoa de bem. Fala ao pessoal da Vila Scarpelli que será marcada reunião que 
contará com a presença do secretário para prestar informações e trazer soluções. Sobre a 
fala do Vereador Fábio Lopes de que a orientação do Prefeito é que indiquem um local, 
indica a UPA Central, que é bem localizada e de fácil acesso para as pessoas que se 
utilizarão do serviço. Sobre o Clube de Campo, fala que aquele bairro é esquecido e que 
os vereadores são muito pequenos diante das especificidades daquele bairro, por ser 
área de manancial, além da Cetesb, que um órgão do Governo, e os vereadores ficam 
com a atuação limitada, mas demolir casas construídas há muito tempo é inadmissível. 
Acredita que os moradores conseguirão sair vitoriosos, pois adquiriram seus imóveis, 
pagam impostos e precisam de melhorias. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala ao Vereador Fábio 
Lopes que é fácil falar sobre PT e PSDB, porém, lembra o vereador que a maioria da 
bancada federal do PPS a que pertence o vereador votou a favor da reforma trabalhista, 
que garante a terceirização irrestrita e rasga a CLT. Comenta nota do filho do Ministro 
Teori Zavascki, que diz que a morte do pai não foi consequência apenas dos problemas 
do avião, em virtude da fala do Senador Aécio Neves, gerando dúvida nas pessoas. Lê 
nota da Executiva Nacional do PT, acerca do momento político que vivemos, com as 
denúncias contra Michel Temer e aliados, incluindo Aécio Neves. Fala que a saída de 
Aécio é fruto de decisão do STF. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) nomeia os 
membros da Comissão Clube de Campo: Giovani Monteiro, Ivone Maria das Dores, Almir 
Correia de Araujo, Carlos Martinez de Souza, Tamires Ribeiro Lima, Onildo Rodrigues de 
Oliveira, Sirlei de Fátima Silva, que serão acompanhados pelos Vereadores Dr. Fábio 
Lopes, Professora Bete Siraque, Sargento Lôbo, Tonho Lagoa, Zezão, Lucas Zacarias, 
Toninho de Jesus e Cicote. Comunica que no dia 23 de maio, às 19:00h, será realizada 
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Sessão Solene em homenagem ao Dia da Enfermagem, e dia 24 de maio, às 19:00h, 
será realizada Sessão Solene em homenagem à Associação Viva Melhor Mulheres 
Mastectomizadas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS RODRIGUES PINCHIARI 
(DR. MARCOS PINCHIARI). Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote) invoca 
o art. 94, do Regimento Interno, parabeniza o Vereador Dr. Marcos Pinchiari pela 
realização da Sessão Solene do Dia das Mães, sessão que contou com a participação de 
um grande número de pessoas. Comenta também a realização, hoje, do I Fórum contra a 
Exploração Sexual Infantil, promovido pelo Vereador André Scarpino, que tem projeto 
aprovado no mandato passado da Semana de Combate à Pedofilia, e, nesse fórum, os 
educadores, conselheiros tutelares e pessoas que têm trato com as crianças receberam 
orientação sobre como proceder. Sobre a Casa Amarela, registra que havia apenas um 
diálogo onde o secretário e a Prefeitura tinham um estudo para descentralizar a Casa 
Amarela, sem determinar o local, o que ainda não foi definido. Considera legítima a 
manifestação dos moradores visando a garantir seus direitos e alcançar seus objetivos. 
Sobre o Clube de Campo, de fato, à Prefeitura não resta muito a fazer, mas pode 
contribuir para que aquelas famílias sejam mantidas onde estão. Entende que semelhante 
à regularização do Centreville, as pessoas vão pagar seus impostos e exigir seus direitos. 
Lembra que esta Casa aprovou projeto liberando a colocação de asfalto no Clube de 
Campo e até hoje aquele local não recebeu o asfalto. Com relação à questão política, diz 
que é preciso cumprir a lei. Manifesta certeza de que não há nenhum vereador nesta 
Casa que tenha bandido de estimação ou que defenda político a qualquer custo e que 
Aécio e Lula têm de ser presos. Lembra que tanto Lula quanto Dilma teve oportunidade 
de fazer a reforma da previdência, reforma tributária e outras, pois tinha apoio do 
Congresso, da imprensa e da população, mas não fizeram, porque não tinham interesse 
em fazer. Lembra que o PT colocou Michel Temer como vice. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI). Pela ordem, o Vereador 
Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca) invoca o art. 94, do Regimento Interno, registra 
informação publicada no UOL, que o mesmo delator da JBS, que está derrubando o 
golpista Michel Temer, também disse que Dilma pediu R$30 milhões na campanha do 
Pimentel. Fica indignado com a afirmação sobre quem iniciou a roubalheira, pois o que 
importa é que não pode roubar. Não é possível jogar a culpa em outra pessoa, para 
justificar os erros cometidos. Sobre a fala da Vereadora Elian, entende que cada um 
precisa começar a fazer sua parte, acreditando em Deus, mas sem usar o nome dele, 
nem lhe transferindo a responsabilidade. Aconselha Lula, que tem 71 anos, e Temer, com 
76 anos, que são a favor da aposentadoria aos 60 anos, a aposentarem, abrindo espaço 
para pessoas jovens, com pensamentos novos e vontade de fazer a diferença. Às 
18h56min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos 
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Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), André Scarpino 
(André Scarpino), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e José Teixeira Mendes (Zezão). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 65/17, protocolo 001662, de autoria do Vereador DR. 
FÁBIO LOPES, que autoriza o Executivo Municipal a dispor sobre a delegação de 
competência ao agrônomo para autorização de manejo arbóreo e das providências 
correlatas. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
DESENVOLVIMENTO URBANO e de SAÚDE/ECOLOGIA. PROCESSO N.º 844/17 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE 
LEI CM 66/17, protocolo 001663, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe 
sobre pagamento de auxílio creche às mulheres que tiveram negado o pedido de vaga 
para seus filhos na rede pública de ensino. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 845/17 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 67/17, 
protocolo 001664, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre a criação 
de cadastro único para os imóveis afetados pelas enchentes no município de Santo 
André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 846/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 
4º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 68/17, protocolo 001675, 
de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que dispõe sobre a 
autorização de fixação de placas na entrada e no interior das unidades de saúde de toda 
a rede municipal, inclusive nas unidades de pronto atendimento e unidades hospitalares, 
com informações claras e precisas acerca de horários de atendimento, nome e 
especialidade dos profissionais de saúde e dá outras providências. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 
853/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 69/17, protocolo 001688, de autoria do Vereador LUCAS 
ZACARIAS, que dispõe sobre a instalação de carteira escolar com padrão ergométrico 
exigido por normas da ABNT em salas de aula, nos estabelecimentos de ensino públicos 
e privados. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 864/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 6º - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 70/17, protocolo 001689, de autoria do 
Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a implantação da Escola de Tempo 
Integral na rede municipal de ensino. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 865/17 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
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Lopes)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 71/17, 
protocolo 001725, de autoria do Vereador PROFESSOR MINHOCA, que disciplina a arte 
de grafitar e intervenções artísticas nos espaços públicos no âmbito municipal e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. 
PROCESSO N.º 891/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 72/17, protocolo 001732, de autoria do Vereador DR. 
FÁBIO LOPES, que autoriza o Executivo Municipal a instituir uma praça, parque linear ou 
outra denominação técnica, na área que incluiu a faixa de dutos e margeia a Rua Camilo 
Castelo Branco, na Vila Sacadura Cabral, no Município de Santo André. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 895/17 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. 
ITEM 9º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 73/17, protocolo 
001735, de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que dispõe sobre a autorização para 
instalação de equipamento denominado eliminador de ar na tubulação do sistema de 
abastecimento de água e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões 
de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 
898/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 75/17, protocolo 001738, de autoria do Vereador DR. MARCOS 
PINCHIARI, que dispõe sobre o fornecimento de leite sem lactose para crianças carentes 
do Município de Santo André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 900/17 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes)]. ITEM 11 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
76/17, protocolo 001741, de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que institui o 
“Programa de Vacinação Domiciliar para Idosos”, no âmbito do Município de Santo André 
e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
SAÚDE. PROCESSO N.º 901/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido 
do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 12 - PRIMEIRA discussão 
e votação do PROJETO DE LEI CM 77/17, protocolo 001782, de autoria do Vereador DR. 
FÁBIO LOPES, que autoriza o Executivo Municipal a conceder descontos nos impostos 
municipais, para os estabelecimentos de ensino, que concederem bolsas de estudos, aos 
alunos residentes no município de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões 
de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 
910/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 13 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 78/17, protocolo 001786, de autoria do Vereador DR. FÁBIO 
LOPES, que autoriza o Executivo Municipal a dispor sobre a instituição do “Programa 
Remédio Perto”, que tem por objetivo a garantia de assistência farmacêutica e acesso 
universal para aquisição gratuita dos medicamentos distribuídos na rede pública de saúde 
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SUS, nos bairros, vilas e comunidades próximas às casas dos munícipes. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE. PROCESSO N.º 912/17 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
79/17, protocolo 001796, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a 
organização da coleta seletiva em condomínios residenciais e comerciais no município de 
Santo André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 920/17 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes)]. ITEM 15 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 80/17, 
protocolo 001810, de autoria do Vereador ALEMÃO DUARTE, dispondo sobre a criação 
do Programa Municipal Santo André Afro-empreendedor e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. 
PROCESSO N.º 927/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 16 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 81/17, protocolo 001811, de autoria do Vereador 
PROFESSOR MINHOCA, que dispõe sobre a isenção de pagamento da taxa de Zona 
Azul para médicos e enfermeiros no Município de Santo André e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 928/17 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 
17 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 82/17, protocolo 001856, 
de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que autoriza o Poder Executivo a conceder 
gratuidade no transporte público municipal para mulheres no período gestacional, nas 
condições em que estabelece, e dá outras providências. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 960/17 - quorum: 
2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes)]. ITEM 18 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
83/17, protocolo 001860, de autoria do Vereador RAUTENBERG PROTETOR, que dispõe 
sobre a proibição de fogos de artifício e artefatos pirotécnicos com ruídos sonoros no 
Município de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS. PROCESSO N.º 963/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. ITEM 19 - Discussão e 
votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 02/17, protocolo 001661, de autoria 
da MESA DIRETORA, que dispõe sobre a criação da “Medalha Advogado do Ano”. As 
Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 05/17 opinando 
pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 843/17 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. Pela ordem, 
o Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) sugere seja convocada reunião 
dos Srs. Vereadores para segunda-feira, às 15:00h, a fim de discutirem os projetos que 
estão na Casa, encaminhando os que forem de consenso para votação. O Presidente 
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Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), após consultar o Vereador Almir 
Roberto Cicote (Cicote), concorda com a realização da reunião. Pela ordem, a Vereadora 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) registra a presença do Maestro 
Claurício Cypriano, e reforça o apoio desta Casa ao maestro e à Banda Lira e aguarda 
resposta ao requerimento enviado à Secretaria de Cultura. APROVADOS, em bloco, a 
pedido do Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote), os Requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, com exceção 
do Protocolo 4606, do Vereador Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), e do Protocolo 4614, 
do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), que foram REJEITADOS, em virtude 
da ausência dos autores. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) declara encerrada a sessão às dezenove horas e três 
minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada pela presidência e pelas 
secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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